


議決結果 議決結果 
第１回臨時会

会期：５月１４日から５月１５日まで 

２

第 1回臨時会では、正副議長をはじめ、常任委員会など

の委員が選任されました。

また、専決１件、人事案件１件、議員提出議案１件を承

認、同意、可決しました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。
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○○○○○－○○○○○○○○○○○○承認
専決処分の承認（津島市市税条例
等の一部を改正する条例）

専決
1

○○○○○－○○○○○○○○○○○○同意津島市監査委員の選任27

退
席○○○○－○○退

席○○○○○××××可決
【議員提出議案】日比一昭市長に
対する問責決議

2

※ 議長は、採決に加わっていません。○：賛成　×：反対　

　新市民クラブ　伊藤久夫
　市長は、５つの明確なマニフェストを掲げ、

ぶれることなく、愚直なほど真面目に、市民

との約束を実行してきた。その姿を見た市民

によって、平成 30年４月に再選されている。

よってこの問責決議案に反対する。

　改革クラブ　垣見啓之
　副市長の人事案が議会で否決されて１年が

経過するが、副市長不在の状況は決して好ま

しくない。市長には現状に至るまでの対応を

反省し、新たな人事案を早急に出してもらい

健全な市政運営に努めていただきたい。

　日本共産党議員団　太田幸江
　議員は、市民の声を届けるために議会に送

られてきた。議員の声を聴くことは、市民の

声を聴くことである。市長の議会軽視は、市

民軽視の市政運営であり、６万 3,000 人の市

民の声が届かないので賛成。

　公明党つしま　森口達也
　副市長人事に関して、昨年の臨時議会にお

いて否決され、不在のまま１年間が過ぎ去り、

市政は滞った状態となっている。この副市長

人事に関して、市長の任命責任は重いと思う。

このような理由で、　　　　　　　　　しました 賛成・反対 

議案の概要　地方創生事業と副市長人事に
ついて、市長の議会軽視の責任を強く問うも

の。

日比一昭市長に対する問責決議

反　対 

賛　成 

賛　成 

賛　成 
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議決結果 議決結果 
第２回定例会

会期：６月３日から６月２６日まで 

第２回定例会では、議案 17件、人事案件３件、議員提

出議案２件が可決、同意されました。また、請願２件は

不採択となりました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。

※ 議長は、採決に加わっていません。○：賛成　×：反対　

３
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○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
津島市行政財産の目的外使用に係
る使用料条例の一部改正

28

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決津島市市税条例の一部改正29

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
津島市災害弔慰金の支給等に関す
る条例の一部改正

30

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決津島市介護保険条例の一部改正31

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
津島地区医療センターの設置及び
管理に関する条例の一部改正

32

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
津島市国民健康保険税賦課徴収条
例の一部改正

33

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
津島市民病院事業の設置等に関す
る条例の一部改正

34

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
津島市訪問看護ステーションの設置
及び管理に関する条例の一部改正

35

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決津島市上水道条例の一部改正36

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決津島市下水道条例の一部改正37

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
津島市上水道事業及び下水道事業
の設置等に関する条例の一部改正

38

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
津島市コミュニティ・プラントの設
置及び管理に関する条例の一部改正

39

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決津島市火災予防条例の一部改正40

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決市道の路線認定及び廃止41

○○○○○－××○○○○○○○○○○可決
令和元年度津島市一般会計補正予
算（第１号）

42

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
令和元年度津島市介護保険特別会
計補正予算（第１号）

43

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決財産の処分44

○○○○○－○○○○○○○○○○○○同意津島市公平委員会委員の選任45

○○○○○－○○○○○○○○○○○○同意
津島市固定資産評価審査委員会委
員の選任

46

○○○○○－○○○○○○○○○○○○同意
人権擁護委員の推せんにつき意見
を求めること

諮問
1

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
【議員提出議案】津島市議会政務活
動費の交付に関する条例の一部改正

3

○○○○○－○○○○○○○○○○○○可決
【議員提出議案】児童虐待防止対
策のさらなる強化を求める意見書

4

×××××－○○××××××××××不採択
公的年金制度の改善を国へ求める
請願

請願
5

×××××－○○××××××××××不採択
後期高齢者医療費の自己負担を２
割にしないことを求める請願

請願
6



４

　
　

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　地域に開放している小中学校の体育館等の

使用料等に消費税増税分を転嫁するもの。特

に子どもたちが使用するものは無料でしかる

べきで、消費税を上乗せすることに反対。

　

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　法人市民税率引き下げで約 8,000 万円の減

収になる。その分を国が徴収し、地域間の平

準化を図るとのことだが、財政力上位の当市

には減収以上の配分はないと考える。国の借

金を、地方に押しつけるもので反対。

　

　日本共産党議員団　太田幸江
　津島地区医療センターの課税売上高は、

1,000 万円以下であるので、消費税の納税義

務は免除されている。それにもかかわらず、

消費税増税分を市民に転嫁することは、道理

が通らないので反対。

　津島自由クラブ　安井貴仁
　改正の目的・内容については賛成であるが、

本議案の上程に関して市長決裁を受けた際と

異なる条例要綱が、市長の知らぬところで議

会に上程されていた。行政に対する信頼感を

著しく損ねるものであり、猛省を促す。

　

　日本共産党議員団　太田幸江
　限度額の引き上げは、何度も繰り返されて

きたが、「高すぎる国保税問題」の解決になっ

ていない。全国知事会が国に要望している国

保会計への「1兆円公費負担増」でしか解決

できないと考え反対。

　日本共産党議員団　太田幸江
　消費税増税が実施されると、病院会計の損

税は、新たに発生する約 6,000 万円を加え、

約 3億円になる。市民の生活ばかりでなく、

市民病院の経営も脅かす消費税増税は中止す

べきである。増税を見込んだこの条例に反対。

反　対 

賛　成 議案第 28号　行政財産の目的外使用
に係る使用料条例の一部改正

議案第32号　津島地区医療センターの
設置及び管理に関する条例の一部改正

反　対 

このような理由で、　　　　　　　　　しました 賛成・反対 討 

論

議案第 29号　市税条例の一部改正

反　対 

議案の概要　消費税率 10％への引き上げに
合わせ、市の土地、建物等の目的外使用料を

改正するもの。

議案の概要　個人市民税の非課税の規定の
整備、法人市民税率の引き下げ、軽自動車税

の環境性能割・種別割についての規定の整備

を行うもの。

議案の概要　消費税率 10％への引き上げに
合わせ、使用料と文書手数料を改定するもの。

議案第 33号　国民健康保険税賦課徴
収条例の一部改正

反　対 

議案の概要　地方税法施行令の一部改正に
伴い、国民健康保険税の課税限度額の引き上

げおよび、軽減措置の拡充を行うもの。

議案第 34号　市民病院事業の設置等
に関する条例の一部改正

反　対 

議案の概要　消費税率 10％への引き上げに
合わせ、個室使用料や文書料を改正するもの。
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　公明党つしま　森口達也
　法律の名称変更がこの条例に反映されてい

ないという状況が続いていた。誤りは誤りと

して責任をもって報告すること、スピード感

をもって適切な時期に対応することを強く申

し上げ、賛成とする。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　消費税増税により、年間、水道料金では約

2,300 万円、下水道料金では約 500 万円、コ

ミュニティ・プラント使用料では約 40万円、

市民の負担が増える。家計を直撃する消費税

増税はやめるべき。使用料の値上げに反対。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　消費税増税対策として実施されるプレミア

ム付商品券事業は、対象者が最大限活用する

と 5,500 万円になるが、3,800 万円以上の経

費がかかる。多額の経費に対し効果が期待で

きない。消費税増税中止こそ一番の対策。

　改革クラブ　加藤則之
　プレミアム付商品券事業や子ども・子育て

支援システム改修委託料など、消費税に対す

る細やかな対応と、がんばる地域応援事業費

や、埋田町集会所建設費補助金など、今後の

地域課題への対応策も盛り込まれている。

　日本共産党議員団　太田幸江
　児童虐待防止対策の強化を図るため、親権

者による体罰の禁止を明文化した児童福祉法

等改正案が衆院本会議で可決された。子ども

たちの命を守る最善の体制にするために「さ

らなる強化を求める」この意見書に賛成。

　津島自由クラブ　安井貴仁
　　老後の不安のうち最も多い公的年金におい
て、世代間扶養が根本的な問題である。しか

し、現状運用をしていく上で、年金給付額を

自動的に抑制するマクロ経済スライドをもっ

て運用せざるを得ない状況であるため反対。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　国民年金満額で、現在の６万 5,000 円から

４万数千円程度 (2040 年 ) へ引き下げる仕組

みのマクロ経済スライドは廃止し、約200兆

円の積立金を活用し、最低保障年金を実現す

るなど、公的年金制度の改善は全世代の願い。

　日本共産党議員団　太田幸江
　自己負担 2割への引き上げは、医療・介護・

年金の連続改悪に続き、高齢者にさらなる痛

みを強いるものである。誰もが安心して歳を

重ねていける社会を作ることが行政に携わる

者の仕事であるので賛成。

５

反　対 

賛　成 

議案第 36号　上水道条例の一部改正
議案第 37号　下水道条例の一部改正
議案第 39号　コミュニティ・プラントの
設置及び管理に関する条例の一部改正

議案第 42号　一般会計補正予算
（第１号）

反　対 

請願第 6号　後期高齢者医療費の自己
負担を２割にしないことを求める請願

賛　成 

議案の概要　消費税率 10％への引き上げに
合わせ、水道料・使用料を改定するもの。

賛　成 議員提出議案第 4号　児童虐待防止
対策のさらなる強化を求める意見書

賛　成 

請願第 5号　公的年金制度の改善を
国へ求める請願

反　対 

賛　成 



　特別支援学級は、障がい

者手帳を所持していないと

通学できないのか。

　　教育委員会事務局長

　小中学校の特別支援学級

は、本人や保護者の意向を

踏まえ、校内教育支援委員

会で検討し、市教育支援委

員会で決定する。手帳がな

　い児童も在籍はしている。

　特別支援学級の職員は、

養護教諭の資格を持ってい

るのか。

　　教育委員会事務局長

　正規職員は、３４名中８名

が特別支援学校教諭免許を

持っている。

　補助員は資格を持ってい

るのか。

　　教育委員会事務局長

　補助員は、教室の移動補

助、学習活動のサポートや

見守りをお願いしており、

資格は必要としていない。

　福祉事業所等は、専門員

の配置の基準があるが、特

別支援学級は、専門員の配

置の基準はないのか。

　教育委員会事務局長

　特別支援学級には、専門

員の配置の基準はない。

　市では補助員をどのよう

な基準で採用しているのか。

　教育委員会事務局長

　　一般の方をハローワーク

で募集し、学校での支援の

内容を説明しつつ、理解を

図り、児童・生徒の支援を

きめ細かにしてくれる方を

　採用している。

　　特別支援学級の環境整備

についてはどうか。

　　教育委員会事務局長

　特別な支援を必要とする

児童・生徒については、本

人と保護者の意向に沿うよ

うに、学校の教育および状

況に応じて、手すり・スロー

プ・トイレの洋式化等学校

環境も整備していきたい。

　平成 25年４月施行の障

害者優先調達法に基づいて、

市としてはその基本方針を

確認してから、調達方針を

策定するとのことであった

　が、その後の状況はどうか。

　　総務部長

　市では、平成27年 10月

より、毎年度障がい者就労

施設等からの物品等の調達

方針を作成している。予算

編成時などに各課に周知し、

優先的な調達に努めている。

　物品販売について、平成

26年から本庁舎１階の旧食

堂前で、毎週金曜日に２つ

の障がい者施設が交代でパ

ンを販売しているが、状況

はどうか。

　　健康福祉部長

　それぞれの施設が工夫を

凝らして作ったものであり、

職員からは大変おいしいと

の声があり、売れ行きにつ

いても、おおむね完売と聞

いている。

　４年ほど前に、パン以外

の物品を市役所本庁舎内で

販売を行ってはどうかとい

う提案をした。その後どの

ように検討し、進展したの

か。

　　健康福祉部長

　市の障がい福祉を推進す

るための新たな市の事業と

して、本庁舎内で障がい者

が作った物品等の販売を計

画している。パン以外の物

品についても、販売してい

きたいと考えている。　

　この事業はいつから開始

をするのか。

　健康福祉部長

　本年度 10月からの開始

を目指し

て、現在

調整を進

めている。

一
般
質
問

よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問しました 

改革クラブ
沖　　廣

障がい児教育の件
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障がい者就労支援について
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Q

A

A

Q

A

Q

Q

A

公明党つしま
森口達也

Q

A

６
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一般質問は動画で視聴できます。 津島市議会映像配信 検索 

　ガードレールの設置基準

はあるのか。

　　建設産業部長

　走行速度が速い区間など

で沿道人家などへの車両の

飛び込みによる重大な事故

の防止や、歩行者等の危険

度が高く、その保護のため

に必要と認められた区間や

事故が多発する道路、また

そのおそれのある道路で、

ガードレールの設置により

効果が認められる区間と定

められている。

　 県道と市道が交わる交

差点ではガードレールの設

置、管理はどこが行うのか。

　　建設産業部長

　一般的には上位路線の管

理者である県が整備を行う

が、県と市が協議し、県の

許可を得たうえで、県道で

あっても市が整備すること

は可能である。

　危険度が高いと思われる

交差点でガードレールが設

置されていない箇所は、何

か理由があるのか。

　　建設産業部長

　設置により歩道や車道の

幅員が狭くなり、歩行者や

車両の通行に支障を来す場

合は困難となる。

　今年度の交通安全対策の

予算はいくらか。

　建設産業部長

　ガードレールだけでなく、

道路照明灯やカーブミラー、

区画線（白線）の設置など

も含め、５００万円である。

　少ない予算ということで

すぐに設置ができない交差

点には何か他の対策は考え

られるのか。

　建設産業部長

　　ドライバーへの注意喚起

として交差点内のカラー舗

装などが考えられる。

　その他の質問

・学習指導要領の改訂

・スポーツ関連予算の確保

改革クラブ
垣見啓之

安心・安全なまちづくり

A

Q

A

Q Q

A

　尾張津島藤まつりで行わ

れた海部地域観光ネット

ワーク推進協定の内容は。

　　建設産業部長

　海部地域の観光協会等で

組織する海部地域観光ネッ

トワーク協議会の主催で、

地域の魅力を一体的に発信

し、誘客拡大と地域内外の

交流促進に対する取り組み

を、さらに発展していくた

めに、推進協定の調印を

行ったもの。

　各観光協会により各市町

村を紹介する資料の配布や

物販等も行われた。

　 今年の尾張津島天王祭

の出船時間が変更になった

が、変更内容とその理由は。

　　建設産業部長

　宵祭のまきわら船の出船

は、例年よりも 30分早い

午後 8時 15分に出船する

予定で、観光客に最後まで

祭りをご覧いただけるよう

にとの理由から変更をした。

　また、朝祭の車楽舟の出

船は例年より 30分遅い午

前 9時 30分に出船する予

定で、観光客から出船が早

すぎて予定が合わないなど

の理由から変更した。

　飲食店の設置と場所につ

いては、時計塔のある芝生

広場の場所が良いと思うが

どうか。

　　建設産業部長

　飲食店の設置については、

民間事業者が、出店したく

なる場所の提供が必要と考

えている。

　中央公民館の跡地だけで

なく、天王川公園内には設

置可能なエリアが他にもあ

るので、天王川公園の魅力

向上や利便性なども考慮し

て検討していく。

　

宇藤久子

祭りに関する件

A

Q A

Q
Q

A

Q

A

Q

A

中央公民館跡地利用の件

▲時計塔の芝生広場 



８

　エアコンの稼働の時期、

試運転の時期はいつか。

　　教育委員会事務局長

　東小学校は７月５日、西

小学校は７月22日、南小学

校は７月６日、北小学校は

７月 31日、神守小学校は

７月 29 日、蛭間小学校は

７月６日、高台寺小学校は

７月７日、神島田小学校の

普通教室が８月１日、特別

教室は８月５日を予定して

いる。

　天王中学校は７月 25日、

藤浪中学校は８月５日、神

守中学校は７月７日、暁中

学校は８月５日を予定して

いる。

　

　試運転予定日の保護者へ

の周知方法はどうか。

　　教育委員会事務局長

　学校を通じて保護者あて

に通知をしたい。

　エアコンの使用規定につ

いてはどうか。

　　教育委員会事務局長

　エアコンの使用方法につ

いては、６月中旬から９月

末までの使用を想定してい

る。室温 28度を目安に児

童・生徒に快適な学習環境

を提供していきたい。

　特別教室のエアコンの設

置の状況についてはどうか。

　教育委員会事務局長

　特別教室へのエアコンの

設置は、各学校からの要望

をもとに、各校２教室の24

教室に設置する予定である。

　　市の学校施設の長寿命化

計画の概要はどうか。

　　教育委員会事務局長

　　次年度以降に財政面での

バランスを考慮しながら、

まずはトイレの洋式化改修

と、非構造部材の耐震化を

実施していく予定である。

　その他の質問

・災害時のリスク管理の件

A

Q

　昨年エアコンの設置事業

を実施するに至った背景は

何か。

　　教育委員会事務局長

　昨年の猛暑は災害である

との認識のもと、来年度以

降も続くことが想定された

ことから、子どもたちの健

康を守るため、エアコンの

設置を決定した。

　エアコン設置の工期はい

つまでか。また、なぜその

時期なのか。

　　教育委員会事務局長

　今年の８月末である。理

由としては、工事期間が４

か月以上かかることを想定

した。全国の発注状況次第

では、入札結果または機器

の納入が厳しい状況になる

と考え、エアコンの稼働に

ついては、７月上旬を目標

とし、工期を８月末までと

した。

　ルートの見直し等はどの

ようなスケジュールで行う

のか。また見直しの基準は

あるのか。

　　市長公室長

　今年度、巡回バス検討委

員会を７月から４回開催し、

年度内に見直し後のルート

等を決定する。来年度の夏

ごろをめどに見直し後の運

行開始を予定している。

　また、バス停の廃止につ

いては利用者数だけで判断

するのではなく、地域人口

や前後のバス停との位置関

係等を考慮する。

　巡回バス検討委員会はど

のような構成メンバーか。

　市長公室長

　地域コミュニティ、高齢

者、障がい者、その他の利

用にかかわる団体の代表者

で構成する。また、助言を

いただくために、学識者や

巡回バスの運行事業者であ

る名鉄バス株式会社にも出

席を依頼する予定である。

津島自由クラブ
服部哲也

学校の施設整備の件

A

Q

エアコン設置の件

A

Q

A

Q

A
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A

Q

Q

A

津島自由クラブ
浅井英昭

Q

AQ

ふれあいバスの件
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　なぜ市長自身に対する問

責決議案が出たと考えるか。

　　市長

　副市長人事案件の提出に

関して、議会軽視の言動が

あったにも関わらず議会へ

の対応が十分でなかったこ

とが原因であったと考える。

　 議会とのコミュニケー

ションを復活するために懇

親会をしたいとの提案をさ

れたが、その真意は何か。

　　市長

　各会派と意見交換の機会

を設けることのほか、部長

も交え懇親会をし、顔の見

える関係を作ることも大事

ではないかと考え提案した。

　二元代表制の本質をどの

ように考えているか。

　　市長

　議会と市長が、ともに緊

張感を持って対じし、議会

の中でしっかりと意見交換

をすることだと考えている。

　市長の提案は、フランク

に居酒屋談義をするという

もので、二元代表制とは全

く違い、緊張感も何もない

のではないか。 

　市長

　まずは１８人の議員と顔

の見える関係の構築がコ

ミュニケーションの始まり

ではないかと考える。

　今の時代に職員同伴で議

会と飲み会をするのではな

く、議場での議論がコミュ

ニケーションではないか。

　市長

　他市でもそのような事例

があるので提案をした。

　副市長の提案はどうする

のか。

　市長

　熟慮して前に進めたい。

時期についてはその過程の

中で決めたいと考えている。

上野聡久

市長の政治姿勢について

A

Q

A

Q
Q

A

　団員への報酬の支払い方

法はどのようにしているの

か。

　　消防長

　全団員から毎年 4月に委

任状をもらい、各分団の口

座に 2か月に 1回、年６回

支払いをしている。

　 報酬は全て団員個人に

支払われるべきではないか。

また全ての分団で統一する

のが望ましいと思うがどう

か。

　　消防長

　年額報酬等は、その性格

上、本人に支給するべきも

のであることを踏まえ、適

切に支給することと総務省

消防庁から通知されている。

早い時期の実施に向け、全

ての分団で統一する方向で

進めていく。

　海部地域の消防団でポン

プ車を保有しているのは津

島市８台と愛西市３台だけ

だが愛西市のポンプ車３台

は今後どうしていくのか。

　　消防長

　全てトラックに小型ポン

プを積み込むタイプの車両

に更新する計画と聞いてい

る。

　ポンプ車でないといけな

い理由はあるのか。

　消防長

　特にない。

　狭い道への進入のしやす

さや、ポンプ車と小型ポン

プ車の金額面の差が１，０００

万円も違うこと、３．５トン

以上は準中型免許が必要に

なることを総合的に考えれ

ば、小型ポンプ車で十分対

応可能なのではと考えるが

いかがか。

　消防長

　団員への負担軽減等も鑑

み、小型ポ

ンプに変更

していく。

山田真功

消防団について
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Q
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Q
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A
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A
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A
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A
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小型ポンプê



１０

　市の公共施設等適性配置

計画では、３つの高齢者施

設が廃止となっている。

　市長は平成２４年に議員

として「利用者への説明責

任を果たさなければ、利用

者の不安・不満は募るばか

りだ。」と質問している。今

の段階で市民への説明は十

分だと思うか。

　　

　　市長

　広聴会、市民への説明、

パブリックコメントなど、

いくえにも市民の意見を頂

戴した。

　

　市長は「少なくとも不安

や不満を取り除くためにも、

パブリックコメントを実施

して、それで終わりという

ことではいけない。利用者

の生の声を直接なぜ聞かな

かったのか。意見が十分反

映されるよう最大限努力す

るのが、行政の努めではな

いのか。」とも質問している。

　３つの高齢者施設に早急

に出かけて行き、生の声を

聞くべきと思うがいかがか。

　　市長

　施設の集約化は、財源だ

けで決定されるものではな

く、生の意見も聞いていく。

　看護専門学校も廃止する

こととなった。歴史あるレ

ベルの高い看護学校の廃止

を市長の一存で決めたのか。

　　市長

　最終的に私の判断で看護

専門学校の 32年間の歴史、

伝統、精神を受け継いでい

ただけるような方に民間移

譲することを決めた。

　議会には何もはかられて

いない。民間移譲のための

条例改正が否決されたらど

うなるのか。

　市長

　否決されるかどうかは、

提案したときに決めていた

だくことである。

A

Q

　就学援助制度とはどのよ

うな制度か。

　　教育委員会事務局長

　就学援助制度とは、経済

的な理由で就学が困難であ

ると認められる児童・生徒

の保護者に対して、就学に

必要な学用品費や給食費な

どを補助する制度である。

　昨年、入学準備金の増額

と前倒し支給が実施され、

支給回数も２回から３回に

増えた。ひとり親家庭の保

護者から「就学援助制度は

本当に助かっている。毎日

食べていくのが精いっぱい

なので、入学式を迎えるこ

とができて、本当にうれし

い。」という声が届いている。

国では、支給対象項目とし

て 12項目をあげているが、

当市の支給項目はどうか。

　　教育委員会事務局長

　新入学児童・生徒学用品

費、学用品費・通学用品費、

修学旅行費、給食費、日本

スポーツ振興センター共済

掛金である。

　当市の給食費の支給は、

実 費 の 70％ で あ る。

100％支給していない自治

体は、他にあるのか。

　　教育委員会事務局長

　県下において 100％支給

をしていない自治体は当市

の他にはない。

　他の自治体では、100％

支給をしている。70％を

いつまで続けるのか。

　市長

　就学援助費の給食費につ

いては、検討課題であると

認識している。

その他の質問

・コミュニティ・スクール

について

・西小学校の自校給食室の

センター化について

・幼児教育・保育の無償化

について

日本共産党議員団
伊藤恵子

公共施設に関する件
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就学援助制度・給食費の件
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日本共産党議員団
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　駅東口のミニロータリー

が整備され、現状はどうか。

　　建設産業部長

　当初、路上停車での乗降

が見られたが、ロータリー

の利用が増えた。送迎車両

が東に戻ることも可能とな

り、東への車両も増えた。

また、約 70台分の駐輪場

も整備し、利便性を図った。

　昭和 53年の都市計画決

定やその後の駅東地区市街

地総合再生基本計画はどの

ような計画であったのか。

　　建設産業部長

　都市計画決定は、市役所

北側より駅に向かい整備し、

西柳原町交差点まで整備済

み。その後の計画は、駅前

にふさわしい機能を集積す

るため定められたが、駅前

広場や公園など、用地提供

に関して同意が得られず、

事業化には至っていない。

　都市拠点として、用途地

域の地目変更のほか、建ぺ

い率、容積率など一体的に

変更していく必要性を強く

感じるが見解はどうか。

　　建設産業部長

　駅東地区の市街地環境へ

の影響も検討し土地の高度

利用が図れるよう、新都市

計画マスタープランの中で

有効な施策を検討していく。

　地域の方向性と名鉄の思

いが一致すれば、駅を生か

したまちづくりも進んでい

くのではないか。

　市長

　新都市計画マスタープラ

ンの策定には、名鉄、UR都

市機構にも参加の内諾を得

た。ふさわしい都市拠点の

実現に向け進めていきたい。

　

その他の質問

・下水道の現状と今後の計

画について

改革クラブ
加藤則之

津島駅東の現状と今後

A

Q

A

Q

Q

　地域コミュニティの活性

化が強調される背景とその

ための取り組みは何か。

　　市民生活部長

　隣近所との関係性が希薄

している昨今、コミュニ

ティ活動が果たす役割は重

要である。地域内だけでは

解決しない課題等に対し、

情報交換会を開催している。

　いざという時のためにも

活性化は必要不可欠な課題

である。

　 今後、成果を上げるため

の解決策、役員のやる気を

持続させるための方法は何

か。

　　市民生活部長

　成果を上げるために地域

住民が共通の認識・目標を

持つことが必要。また行政

も共に考え、適切な組織運

営が行われるよう積極的に

助言を行う。目標に向かっ

て進み、共感を得ることに

よりモチベーションの向上

にもつながると考える。

　行政は、高齢社会に対応

できる方策と実効性のある

計画を立てているのか。

　　健康福祉部長

　市民活動等の関係部署や

社会福祉協議会と情報共有

を図り、啓発に努め、活躍

の場の拡大につなげていく。

　福祉施策について高齢者

のボランティア活動を奨励

し、裾野が広がるよう期待

するが、見解はどうか。

　市長

　高齢者のボランティア活

動は、社会参加や人との関

わりを増やすことにつなが

り、自身の生きがいづくり、

健康増進、介護予防におい

て効果がある。市としても、

さまざまなボランティア活

動の内容や魅力を周知しな

がら、支援していきたい。

　

その他の質問

・教育環境整備に関する件

新市民クラブ
西山良夫

地域コミュニティ活動の件

A

Q

Q

Q

A

A

Q

A

A

Q

A

ë駅東口ミニ
　ロータリー



　当市における骨髄ドナー

の登録者数、骨髄提供者数

を全国、県とともに示され

たい。

　　

　　健康福祉部長

　平成３１年３月３１日現在、

全国約５１万名、県約２万名、

市２０９名である。骨髄提供

者数は、骨髄バンク事業が

始まった平成４年から３１年

３月３１日までの累計で、全

国２万２，８２０名、県１，３９６名、

市９名である。

　

　この事業は、本来の意味

を深掘りして、仕組みに魂

と息吹を吹き込んで、生き

た事業にしていくという工

夫が必要だと思う。市にお

いて、骨髄ドナー登録者を

増やしていく施策について

示されたい。

　　健康福祉部長

　９月、３月にヨシヅヤ津島

本店において実施される献

血の際に、骨髄バンクド

ナー登録会が併せて開催さ

れる。市民や職員に対し、

周知するとともに、また市

役所において実施されてい

る献血の際にも、周知を検

討したいと考える。そのほ

か各種イベントなどに出向

き、チラシの配布などを実

施したいと考える。

　　市長

　この命のボランティア、

そしてまた命をつなぐ事業

ということであるので、こ

れをぜひ市からも、広く発

信していきたいというふう

に考える。

その他の質問

・津島市地域防災計画につ

いて

・都市計画について

A

　５月の臨時会で可決され

た問責決議案など全ての問

題は、副市長人事が決まら

ないことに起因すると思わ

れる。現状はいかがか。

　　市長

　熟慮して前に進めるとい

うことで、まだその段階で

ある。

　熟慮にもさまざまな段階

があると思うが、現状どの

段階まで進んでいるのか。

　　市長

　人事のことであるので、

途中経過を申し上げること

は控えさせていただく。熟

慮して前に進めるというこ

とである。

　市長の掲げる成長戦略を

支えるためには、議会との

コミュニケーションはもち

ろんのこと、全ての根源で

ある副市長人事問題を解決

する必要がある。改めて現

状はいかがか。

　　市長

　先の４年間、本当に前副

市長とともに、まちづくり

成長戦略を死に物狂いで

やってきた。次の方の選任

は能力のある方を。さらに

議会の同意が必要であると

いうことで、非常に熟慮し

ている。ぜひそのあたりの

ところも含めて、よろしく

お願いしたい。

その他の質問

・防災に関する件

・幼児教育・保育の無償化

に関する件

新市民クラブ
伊藤久夫

骨髄提供者助成事業について

A

Q

副市長人事に関する件

A

Q

A

A

Q

津島自由クラブ
安井貴仁

Q

Q

１２

A
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　この軽減の対象となる保

険料の第１段階、第２段階、

第３段階の該当者は何人か。

　該当者は平成 31年 4月

1日現在で、第１段階は

2,538人、第2段階は1,214

人、第 3段階は 1,097 人で

ある。

　第1段階から第3段階ま

での保険料滞納者は何人か。

　平成 31年 4月 1日現在

で、第１段階は 68人、第

2段階は12人、第3段階は

6人である。

　収納率向上や滞納対策と

して、口座振替が有効だと

考えるが、今後の対策はど

のように対応するのか。

　窓口での説明や勧奨を行

い収納率向上に努めていく。

また 1軒 1軒、訪問し納付

してもらえるようお願いし

ていきたい。

　訪問する際は、各家庭の

実態をつかみ、福祉課等に

つないでいく場合もあると

思うがいかがか。

　訪問した際に、生活状況

も聞き取り、しっかりと丁

寧な対応をしていきたい。

　限度額の引き上げの対象

世帯数と影響額はいくらか。

　　116世帯で約325万円で

ある。

　課税限度額の基礎課税額

を５８万円から６１万円に、

３万円引き上げた。根拠は

何か。

　平成 25年 8月の社会保

障制度改革国民会議におい

て、保険料の負担に関する

公平性の確保の点から高所

得者の方から適切に保険料

を負担していただいていく

こととの報告があり、当市

の国民健康保険運営協議会

において、引き上げの答申

をいただいているため。

　　国保加入者の総世帯数、

7割・5割・2割軽減の世帯

数は何世帯か。

　平成 31年 4月 1日現在

で、総世帯数 8,742 世帯、

7割軽減2,179世帯、5割軽

減 1,338 世 帯、2割 軽 減

1,147 世帯である。

　

　７割軽減世帯、5割軽減

世帯、2割軽減世帯の割合

はどうか。

　平成 30年度ベースで 7

割軽減世帯 24.9％、5割軽

減世帯 15.3％、2割軽減世

帯 13.1％である。

　

　　現行の月額保険料、令和

元年度、2年度の月額保険

料はどのように推移するか。

　第 1段階の現行の月額保

険料は 2,464 円、令和元年

度 2,044 円、2年 度 1,624

円。第 2段階は 3,136 円、

令和元年度 2,604 円、2年

度 2,072 円。第 3段 階 は

3,304 円、令 和 元 年 度

3,191円、2年度3,080円で

ある。

１３

議案等について、３つの委員会に分かれて審査しました 委
員
会
レ
ポ
ー
ト

議案第 31号
介護保険条例の一部改
正

A

議案第 33号
国民健康保険税賦課徴
収条例の一部改正

議案第 43号
介護保険特別会計補正
予算（第 1号）

Q

A

Q

A

Q

A

Q

Q

A

Q

A

Q

A

Q

Q

A

A

厚生病院
委員会

議案の概要　消費税率１０％
への引き上げに合わせ、低

所得者の第１号保険料の軽

減を強化するもの。

議案の概要　地方税法施行
令の一部改正に伴い、国民

健康保険税の課税限度額の

引き上げ、および軽減措置

の拡充を行うもの。



１４

　　上水道事業として年間の

影響額はどのくらいになる

のか。

　年間で約 2,300 万円の増

収を見込んでいる。

　水道料金は市内をＡ・Ｂ

の２つの地区に分けて、１

期２か月分ごとの請求との

説明であるが、Ａ地域、Ｂ

地域の世帯数は何件か。

　Ａ地域が１万８３２件、Ｂ

地域が１万３,１０８件である。

　

　消費税１０％への改正に

伴い、使用料収入で約５００

万円の増収となる一方、営

業費用で支出は約５００万円

増えるとの本会議答弁であ

るが、市として消費税は納

付になるのか、還付になる

のか。

　約 2,400 万円の還付の見

込みである。

　

　議会の同意を要する賠償

責任の免除規定の中で、引

用されている条項を改正す

るものであるとの説明であ

るが、この内容はどのよう

なものか。

　上下水道事業に従事する

職員が損害賠償請求を受け

た場合であっても、その職

員に科された賠償責任がや

むを得ないと市長が判断し

た場合に、議会の同意を得

てその賠償責任の全部また

は一部を免除することがで

きるというものである。そ

の損害賠償の上限額は、今

後、国において示される。

　市として今年度の消費税

は納付なのか還付なのか。

　６０万円程度の納付を予

定している。

　緑化推進事業として、

４５０万円が計上され、天王

川公園の藤棚改修で公園施

設の長寿命化を推進するも

のであるとの説明であるが、

どのような内容か。

　国の交付金の内示が想定

より４５０万円多かったので、

改修面積を３２㎡ 増やし当

初予算と合わせて１７６㎡ の

工事を行い、事業進捗を図

るものである。またこの２

年間の進捗率は１１．７％に

なる。

　プレミアム付商品券事業

として約２億７,７１７万円計

上され、本年１０月に予定さ

れる消費税等１０％引き上

げに伴い、低所得者・子育

て世帯の消費に与える影響

を緩和することを目的とし

た事業とのことだが、販売

窓口はどこで行うのか。

　平日で市役所１階会議室

を予定している。

　対象者が１万１,０００人と

いうことで、販売窓口の混

雑が予想されるが、対応策

は考えているのか。

　販売期間は１０月から１月

までで、一定期間はある。

十分周知をした上で、人的

配置等の対応策を検討して

いく。

議案第 36号
上水道条例の一部改正

A

Q

Q

Q

A

議案第 39号
コミュニティ・プラン
トの設置及び管理に関
する条例の一部改正

議案第 42号
一般会計補正予算
(第 1号 )

Q

A

Q

Q

A

Q

A

Q

A

A

議案第 37号
下水道条例の一部改正

議案第 38号
上水道事業及び下水道
事業の設置等に関する
条例の一部改正

A

文教建設
委員会

議案の概要　消費税率
10％への引き上げに合わ

せ、水道料を改定するもの。

議案の概要　地方自治法
の一部改正に伴い、引用す

る条項を改正するもの。

議案の概要　消費税率
10％への引き上げに合わ

せ、使用料を改定するもの。
議案の概要　消費税率
10％への引き上げに合わ

せ、使用料を改定するもの。
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　　行政財産である小中学校

の運動場や武道場、体育館

には使用料がかかるのか。

　運動場については使用料

の設定をしていない。

　緩和された内容を詳細に

説明していただきたい。

　民泊やカラオケボックス、

ホテル、旅館の施設、泊ま

りの福祉施設等300㎡未満

の施設に、従来は自動火災

報知器を設置しなければな

らなかったが、特定小規模

施設用自動火災報知設備を

設置することで、従来の自

動火災報知器を設置しなく

てもよくなった。

　該当施設をどのように把

握するのか。

　届出があるのでそこで把

握できる。

　どのように周知するのか。

　ホームページや広報等で

周知していく。

　坪単価はいくらか。また、

一般競争入札に参加した業

者は何社か。

　落札の 9,001 万円を単純

に平米数で割ると 1㎡当た

り 1万 5,900 円で、坪単価

約 5万 2,000 円となるが、

建物の解体費用等は業者持

ちなので、あくまでも単純

計算となる。また、入札参

加業者は 2社である。

　土地の利用の条件や順守

すべき部分を履行しなかっ

たときには罰則があるのか。

　町内会の集会所や通学団

の集合場所、ごみの集積所

等、地元と十分に協議し、

戸建てまたは 3階建てまで

の低い共同住宅で、道路は

幅 6m以上、集会所は 200

㎡ を確保することとなっ

ている。また、市が条件と

している部分ができていな

い場合は、解除条項を適用

し、入札保証金 1,000 万円

を没収し、土地が戻ってく

る。さらに開発後に想定し

ていない土地の利用が起

こった場合は、違約金が発

生する。

　集会所は更地にして市に

帰属して地元住民の方々が

建設するのか。

　市に帰属した土地を市が

町内会に無償貸し付けし、

町内会が建設する。

　5月 14日・15日に開催した第１回臨時会で、正副議長と常任委員会の委員を選出しました。

議案第 28号
行政財産の目的外使用
に係る使用料条例の一
部改正

A

Q

Q

A

Q

Q

Q

A

A

議案第 40号
火災予防条例の一部改正
議案の概要　一定の条件下
において、自動火災報知器

の設置要件を緩和するもの。

Q

A

議案第 44号
財産の処分
議案の概要　喜楽町内の宅
地5,676.65㎡を9,001万円

で株式会社愛住宅に売却す

るもの。

Q

A

総 務
委員会

副議長　上野　聡久　議長　本田　雅英

総務委員会文教建設委員会厚生病院委員会

浅井英昭○山田真功◎服部哲也○垣見啓之◎長屋大和○太田幸江◎

上野聡久日比野郁郎　西山良夫伊藤恵子　宇藤久子　本田雅英　

伊藤久夫沖　　　廣　森口達也加藤則之　安井貴仁　加藤哲司

◎委員長　○副委員長

A

議 案 の 概 要　消 費 税 率
10％への引き上げに合わ

せ、市の土地、建物等の目

的外使用料を改正するもの。

新体制　津島市議会　
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令和元年　第３回定例会　開催予定

　市政について情報・意見を交換し、皆さんの声を市政に届けるために、
『議会報告会』を開催します。４会場どこでも、事前申込なしで参加できます。
ぜひご来場ください！

令和元年、全面リニューアルした議会だよりの第１号となります。

市議会は新人３人を含む１８名でスタートし、議会だより編集委員会も新た

なメンバーで、各議員の質問、市側の答弁、各議案に対する議決結果等、

市民の皆様にわかりやすい紙面の作成に努めてまいります。議会だよりに

ついてのご意見等も、お寄せいただければと思いますのでどうぞよろしく

お願い致します。

１６

★印は、クローバー
テレビの生中継お
よび夜７時からの再
放送を予定してい
ます。

・会議は午前 9時か
ら開催します。

・日程は変更になる
場合があります。

・詳しくは、議会事
務局へお問い合わ
せください。

A 55 － 9858

８月
土金木水火月日
３１３０２９２８２７２６２５

本会議★

９月
７６５４３２１

文教建設
委員会

厚生病院
委員会

一般質問★

１４１３１２１１１０９８
厚生病院
委員会

総務
委員会

文教建設
委員会

厚生病院
委員会

総務
委員会

２１２０１９１８１７１６１５
委員会
予備日

文教建設
委員会

２８２７２６２５２４２３２２

本会議★
予算・決算
特別委員会

10
266土土

b大崎会館 10時～正午　　　b生涯学習センター　13 時半～ 15時半

b文化会館 10時～正午　　　b神島田公民館　　　13 時半～ 15時半
会場・時間

議会報告会：小中学校のエアコン設置およびトイレの洋式化について

意見交換会：多世代交流のまちづくりについて
テ ー マ

大崎会館・生涯学習センター　ê日比野・本田・宇藤・山田・安井・太田・　
　　　　　　　　　　　　　　　沖・服部・伊藤（久）

参加議員

文化会館・神島田公民館　　　ê伊藤（恵）・西山・加藤（則）・上野・
　　　　　　　　　　　　　　　加藤（哲）・森口・垣見・浅井・長屋

議会報告会
議  員  と  語  ろ  う

編 集

後 記

ー編集委員会ー　 委員長　森口達也　　副委員長　伊藤久夫
　　　　　　　　　　　太田幸江　　垣見啓之　　浅井英昭　　長屋大和


